

## Aniversario de la "Aurora de Chile"

Se conmemora hoy un nuevo aniversario de la aparición de la "Aurora de Chile", el primer periódico de la patria en pleno trance de nacimiento: 1812. Su director fue Camilo Henríquez, un chileno que vestía sotana pero admiraba "El contrato social" de Rousseau.

Camilo no inició su actividad revolucionaria con la "Aurora". En 1811, poco después de que la Primera Junta de Gobierno inició un tímido distanciamiento de España, el llamado Fraile de la Buena Muerte lanzó un manifiesto en el que reclamaba que Chile se independizara de inmediato. Se profundizaba así el camino de la libertad y vino la reacción: el coronel Tomás de Figueroa, encabezó un "pronunciamiento" contra la autoridad surgida por voluntad ciudadana en el Cabildo Abierto del 18 de septiembre de 1810.

Así, el primer periodista chileno nació junto con la patria y hasta hoy, 190 años más tarde, quienes ejercemos esa profesión, honramos su memoria y renovamos nuestra decisión de seguir su huella independentista y libertaria. Ya no dependemos políticamente de ningún país, pero continuamos bregando por la libertad ciudadana. Entendemos, como Camilo Henríquez, que los hombres para ser libres requieren estar informados veraz, oportuna y permanentemente.

Hoy, más que nunca, es necesario que el derecho a la información no sea sólo una declaración, sino una realidad garantizada y respetada por todos los poderes del Estado. Pero, además, es menester crear condiciones objetivas para que exista verdadero pluralismo informativo, que permita la expresión de todos los sectores, sin restricciones

ni censura.

Estamos en vísperas de que asuma el poder un nuevo Presidente de la República. Su ideario democrático y respetuoso de los derechos humanos es conocido por muchos periodistas que fueron sus alumnos en la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile, o nos tocó en suerte ser sus colegas en esas aulas.

Lagos ha defendido siempre el derecho a la información veraz, plural, permanente y oportuna. El Círculo de Periodistas le ha hecho saber, en estos días, su voluntad de colaborar activamente con su gobierno, particularmente en todo aquello que signifique hacer realidad tal objetivo.

Avanzar hacia ese norte será el mejor homenaje al rebelde periodista de la "Aurora de Chile".

Periodista.

## Aniversario de la "Aurora de Chile" [artículo] Alejandro Cabrera Ferrada

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

Cabrera Ferrada, Alejandro

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Aniversario de la "Aurora de Chile" [artículo] Alejandro Cabrera Ferrada

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile